

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE
DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10 céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8
Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10 céntimos semanales

LOS TRIUNFOS DE "ALICANTE OBRERO"

En la lucha está la victoria. — Nuestra constancia. — El triunfo de la campaña de «Fray Feliu», secundada por nuestro periódico. — ALICANTE OBRERO y «Fray Feliu», acorralan al caciquismo de Jijona. — Las cuentas del Asilo Hospital Cabrera se rinden. — El presidente del Patronato se inhibe de cuanto se ha podido hacer sin él de-empeñar el cargo de tal. — ¿Hay gato encerrado? — La frescura y el cinismo del caciquismo y de los neos. — La verdad resplandecerá. — Los pobres de Jijona tendrán Asilo Hospital, porque es de justicia y porque así lo quieren ALICANTE OBRERO y «Fray Feliu»

Desde que apareció nuestro periódico que tenemos dicho repetidas veces, que este, sin pretensiones de ninguna especie, podría luchar digna, noble y valientemente sin reparar en la calidad del enemigo. Y así lo venimos haciendo.

Nosotros, con la modestia que siempre nos caracteriza, por ser hija de nosotros, supimos y sabremos fustigar á quienes motivo hacen para ello; aún que con nuestras censuras tuviéramos que hacer desencadenar contra nosotros las iras del fiscal, de la burguesía y del caciquismo.

Lamento ó queja que ha partido del pueblo doliente y hambriento, lamento ó queja que ha encontrado eco en lo más profundo de nuestro corazón. ¿Cómo no, si nosotros pertenecemos á los humildes, á los sin pan ni hogar, á aquellos que teniendo sobre sus espaldas el aplastante peso de todos los deberes, no tienen ningún derecho?

Aunque el enemigo nos haya amenazado de muerte, nosotros, con los ojos fijos en la Razón y en la Justicia, no titubeamos ni un momento, y nuestras escasas fuerzas, cual por encanto, se agrandaron de tal forma cuando más arreciara la lucha, que infinidad de veces hemos esperado la muerte, antes que la derrota, con la tranquila y pasiva serenidad del estoico.

Siempre que de defender al humilde se ha tratado, jamás pensamos en prever las consecuencias que de nuestras campañas se pudieran derivar. Allí donde se hallara la Justicia, allí estábamos nosotros luchando con denuedo y constancia, aunque modestamente pero con fé en nuestras convicciones.

En la memoria de todos nuestros lectores estará aún la fecha en que nuestro compañero «Fray Feliu» empezó la valiente campaña contra el

Patronato del Asilo Hospital Cabrera, de Jijona, y la insistencia en que ha venido haciendo de esta cuestión y denunciando immoralidades é irregularidades cometidas en el seno de dicha institución.

El caciquismo del vecino pueblo, cual si careciera del sentimiento humanitario, innato á la generalidad de los hombres, se hacia el sordo, y se limitaba á odiar y á amenazar de muerte al valiente compañero «Fray Feliu», en vez de rendir las cuentas del referido Hospital Asilo, con el fin de que este pudiera ser inaugurado inmediatamente.

Pero que les conste á los caciques y tiranos de Jijona, como á todos los que pretenden mofarse del pueblo: La razón está de nuestra parte, por lo que conseguiremos vencer y acorralar al caciquismo, consiguiendo con ello una victoria en toda la línea de combate, cual diría un estratégico.

A pesar de vuestras burlas é indiferencia, despiadados y malvados tiranos, «Fray Feliu» y ALICANTE OBRERO, juntamente con Barriobero y Soriano, han conseguido lo que vosotros jamás supusisteis: Haceros rendir las cuentas.

¿Os parece poco, caros lectores? Si así os parece á vosotros, preguntadlo esto al señor Aracil y Bellod, y él os responderá.

¿Y ahora creéis, cándidos caciques, que porque «Fray Feliu» no puede hoy examinar dichas cuentas, que él no las ha de ver y poner de manifiesto sus reparos que tal vez no sean pocos? ¡Ya vendrá todo, poco á poco, señores caciques!...

¿Qué indican las palabras y manifestaciones del cura párroco arcipreste, presidente de dicho patronato, si no que en esas cuentas hay gato encerra-

do? Si no fuera así, ¿por qué decir que le constara al pueblo de Jijona que si algo había mal hecho que él no tenía la menor participación en esto, puesto que cuando él tomó posesión del cargo, ya estaba casi todo hecho? ¿Está bien claro?

Y ahora los caciques, con la frescura y el ánimo que les caracteriza, cuando ya Soriano y «Fray Feliu» obligan á rendir cuentas, por mediación de la Junta Nacional de administración benéfica y ministerio de la Gobernación, respectivamente, se atreven aún á hacer circular las versiones de que rinden las cuentas voluntariamente, y que de no querer no lo harían.

Este, después de la campaña que hemos llevado á cabo, y de las gestiones que cerca del Gobierno se han hecho desde las altas esferas, parece más bien que los caciques de Jijona deliren, pretendiendo continuar tomando esto como chirigota.

Nosotros no es que con esto queremos decir, con presunción, que por nosotros sola y exclusivamente se han rendido las cuentas; pero si apuntamos el hecho, de todos bien conocido, de que los caciques, cuando publicamos nuestros primeros artículos, se mofaron y afirmaban que antes nos cansaríamos nosotros de escribir, que ellos rendirían las cuentas. Además: Esto lo han venido diciendo públicamente hasta la víspera de haberles oficiado la Junta provincial de Beneficencia obligándoles á rendir las cuentas, por así haberlo dispuesto la superioridad.

Que conste pues que se han rendido las cuentas, no por la voluntad de los caciques, si no por terminante y justa imposición de las altas esferas.

Por hoy, podemos darnos por bien satisfechos del éxito de nuestras campañas, y puesto que tanto Barriobero y Soriano como «Fray Feliu» están dispuestos á no cejar en su empresa hasta conseguir el triunfo total, nosotros modesta pero valientemente les agradeceremos, hasta conseguir que el Asilo Hospital Cabrera, de Jijona, abra sus puertas á los infelices pobres de aquella ciudad. Y no dudamos, que si grande y ruidoso ha sido el triunfo de la primera fase de nuestra árdua campaña, no lo será menos el que obtendremos haciendo abrir de par en par las puertas de dicho edificio, puesto que ello es de justicia.

Postal diaria

Cuerpos horrorosamente triturados; desgarradores ayes de dolor; campos devastados; ciudades arrasadas; valiosas obras de arte destruidas; la navegación, la agricultura y todo lo que afecta al bienestar de la

vida en suspenso; millares de niños sin amparo que amargamente lloran la desaparición de sus padres queridos; madres que se quedan sin hijos; esposas que violentamente les han arrebatado sus maridos; hambre, terror, humillaciones y crímenes por doquier.

Cese el llanto y la indignación. Es la colectiva obra civilizadora de los modernos tiempos.

F. ASENSI.

Ceatro Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

El popular sainete en trece actos y siete y medio cuadros.

Don Alvaro

é la fuerza de las recaudaciones

En esta función tomarán parte todos los vendedores del mercado, con gran coro de ratones.

La entrada gratis y chocolate con tila.

Nota—En ensayo los dramas de pestilentes olores EL MILLON DEL GAS Y LOS LADRONES DE GUANTE BLANCO.

ELDA

La formalidad de Noel

para con los obreros

El lunes día 24 remití una carta á Eugenio Noel, solicitando en nombre de la sociedad «La Racional» que nos diese una conferencia si á bien lo tenía; no contestó á dicha carta, mas el martes recibí un comunicado firmado por el presidente y secretario de la Juventud Pro-Cultura, en el que decía, que delegados por el Sr. Noel para gestionar con nosotros el asunto de la conferencia que de él solicitábamos, que nos entrevistásemos con ellos para ultimar el asunto.

Fuimos á entrevistarlos con ellos y quedamos en que si daría la conferencia, más hasta que no hablaran con él, no podíamos fijar la fecha.

Enseguida fueron los de la Juventud á hablar por teléfono con él, que se encontraba en Novelda, y les dijo Noel que anunciásemos la conferencia para

ESPAÑA LIBRE

SEGUNDA EPOCA

Vuelve á la lucha, en 1.º de Junio, con bandera republicana, sin compadrazgos, sin subvenciones y sin ayudas de costa, bajo la dirección efectiva de

Don Eduardo Barriobero y Ferrán

Redacción y Administración: Huertas, 22 principal.-Madrid

ALCOY

Una visita

He visitado á un amigo y suscriptor de ALICANTE OBRERO que se halla enfermo hace ya algunas semanas.

La alegría que recibí al verme no tuvo límites; alargué mi mano que estrechó con efusión y su amable compañera me ofreció una silla á su cabeza que acepté con satisfacción pues siempre es un consuelo grande para un enfermo el recuerdo de los amigos en las horas de infortunio y dolor.

Me enseñó un número de ALICANTE OBRERO, del día 18 del corriente mes, en el que yo hablaba algo de la Asociación de las «Hijas de San Vicente de Paul» y me dijo que habían estado de visita en su casa y le habían dicho que no podían darle socorro (tres libras de pan) porque pertenecía á la Casa del Pueblo, contestando la compañera de mi amigo que, ni las había llamado ni necesitaba para nada lo que podía venir de sus manos y con demasiada corrección las invitó á que saliesen de la habitación, pues estaban profanando la morada de un obrero desprovisto de esas rancias creencias que ellas propagan y además esa Casa del Pueblo que tanto detestan esas Hijas de San Vicente de Paul, le pasaba cada semana veintiuna peseta ó sean tres pesetas cada día.

Todo esto me lo estaba diciendo ella.

Se reflejaba en su rostro el convencimiento de vivir un ambiente de libertad que reinaba en el humilde pero bello hogar.

Al abandonar la vivienda de mi infortunado amigo, sentía todo mi ser la satisfacción de haber cumplido con uno de los deberes más sagrados de todo buen ciudadano, el de la «Fraternidad», y al propio tiempo el de mi obligación como corresponsal de ALICANTE OBRERO.

E. MARTINEZ.

Alcoy 29 Mayo 1915.

Lo de ayer

Ayer tarde tuvo lugar la becerrada á beneficio de la Junta de Protección á la Infancia, Mendicidad y para la creación de nuevas Cantinas Escolares.

Los dos «astros» debutantes quedaron regular.

Gerónimo Santos, quedó á muy buena «altura»... tan elevada, que pareciónos un aeroplano.

Ramón Iborra, es un chico que soltando los brazos llegará.

Los demás cumplieron todos...

Los guardias de Seguridad, como siempre provocando conflictos,

Obreros: Leed y propagad
ALICANTE OBRERO.

Avisos

LOS ZAPATEROS

Esta directiva manifiesta a todos los asociados que para la próxima junta general ordinaria que tendrá efecto el lunes 7 de junio, se hará uso del acuerdo tomado en una de las sesiones anteriores, referente á los asociados que dejen de asistir sin motivo que lo justifique a las juntas generales tanto ordinarias como extraordinarias.—La Directiva.

VILLENA

Un ruego

Señor alcalde: Puesto que usted no se toma la molestia de hacer una visita de inspección á los establecimientos públicos donde se expenden artículos de primera necesidad faltos de peso, mala calidad y caros, al menos, autorice á la minoría socialista que tanto se desvive para que estos abusos desaparezcan, para que de por sí, puedan hacer una visita general en dichos establecimientos y de esta manera vería el pueblo como se cumplía con la ley municipal.

Mientras así no lo haga, el pueblo sufrirá las consecuencias de una política mal entendida dentro de la Corporación municipal.

Digo mal entendida, en el sentido que mientras en las sesiones que celebra el Ayuntamiento se pasa el tiempo en tiquis miquis, pudieran emplearlo en ver la manera de que el pobre pueda comer el pan más barato, mejor calidad y justo en su peso.

Pues hacer lo contrario dice muy poco en favor de la Corporación municipal.

Una petición

A los señores Ratié y Lachaze: Al enterarme que la fábrica de harinas de su propiedad tratan de hacer un ingenio de esclavos, como los que en un tiempo, existían en Cuba, no puedo por menos que ofrecerme á usted para si tienen á bien el darme una plaza donde yo con el látigo pueda hacerles cumplir mejor que cumplen á sus operarios, pues siento en el alma ver que debido al desinterés de éstos, se van quedando ustedes poco á poco en la miseria.

Espero se interese por darme la plaza que le indico si quiere dar el porrazo más fuerte.

UN GUSANO ROEDOR.

A nuestros lectores

Rogamos á nuestros lectores que si advierten alguna falta en el reparto, la pongan en conocimiento de esta Administración para poder subsanarla.

Inmoralidades y la policia... cero

Es verdaderamente escandaloso y abusivo lo que viene ocurriendo en la calle de Teatinos.

Parece ser que algunas «damiselas» gozan de completa libertad para hacer cuantas groserías les venga en gana.

Así ocurre que las «inquilinas» del 26 hacen toda clase de actos indecentes en la vía pública á más de proferir palabras indecorosas.

A todo esto la policia haciendo la vista gorda, los de Seguridad no se fijan y los pocos vecinos decentes que en dicha calle viven, están castigados á no asomarse a los balcones.

De la guerra europea

Progresos

de los aliados

Atenas.—Después de varios ataques á la bayoneta, los aliados han logrado avanzar en Galipoli, rechazando los contraataques turcos.

La flota aliada bombardea de día y de noche las posiciones turcas.

A los navios neutrales

Washington.—Alemania recomienda á los navios que atraviesen la zona naval de la guerra con las más grandes precauciones, empleando todos los medios posibles para mostrar su calidad de neutrales.

Los turcos, rechazados

Petrogrado.—Los combates continúan en el frente asiático, donde los turcos tomaron la ofensiva, pero fueron rechazados.

Sigue regularmente

Roma.—El avance de los italianos en el territorio austriaco continúa con regularidad.

Se da mucha importancia á la ocupación de algunas posiciones en el Trentino, anunciadas en el comunicado oficial de hoy.

La vida se desenvuelve normalmente en Italia.

La población guarda firmes correctas.

La salida de las tropas se efectúa en medio de entusiastas manifestaciones.

NOTICIAS

El administrador gerente de «El Faro Comercial», sociedad anónima, domiciliada en esta plaza, en atento B. L. M., nos participa la constitución de dicha sociedad, ofreciéndonos al propio tiempo su nuevo establecimiento de mercería, paquetería y novedades, en la calle de los Angeles, 16, y Muñoz, 7, é invitándonos á la inauguración que tendrá lugar esta tarde á las seis.

Agradecemos la atención.

Modista

La conocida modista Josefa Llorca, ha trasladado su taller a la calle de Riego núm. 6, bajos, donde ofrece su casa a su numerosa clientela.

Enseñanza completa a precios económicos.—Riego 6, b. 1.

el miércoles á las nueve y media, y que lo tuviésemos todo arreglado, que sí que vendría.

Nosotros así lo hicimos, buscamos el local, repartimos la convocatoria, y mandamos el oficio á las autoridades; llega la noche y el teatro se llena de personal ávido de escuchar á Noel; más este no pareció por parte alguna, y además de dejarnos burlados á los de la Juventud y á nosotros, no se dignó mandarnos un telefonema ó un telegrama anunciándonos las causas que le impidieron venir. Esta acción dice muy poco en favor de un hombre como Noel y por lo que á nosotros nos atañe, ya sabremos con quien hemos de tener confianza, pues nos ha hecho saber que también los hombres grandes hacen cosas pequeñas.

Resultado: dió dos conferencias y le entregaron 250 pesetas; solicitan los obreros una, dice que si la acepta, llega la hora y nos deja burlados.

Señor Noel también los que esparcen cultura dan «pases de pecho» como ciertos políticos que usted mencionó en la conferencia del domingo.

ENRIQUE SANTA.

Elda 28 Mayo 1915

Ironías...

Las oposiciones

Ministerio

de las trampas

Yo, aspirante á oficial de novena categoría, y empleado sin sueldo fijo y con las manos francas, hago saber:

Que siendo muchos los que aspiran á ocupar la poltrona presidencial de ese Ayuntamiento, y careciendo todos ellos de condiciones para el cargo, ordeno y mando:

1.º Para ser alcalde de la herética ciudad del liberalismo estrafalario, será condición precisa el no saber leer ni escribir más que los garapatos del nombre.

2.º Para todo asunto que afecte ó no á los intereses del pueblo vendrá el alcalde que pedir permiso á la mayoría.

3.º Todos los días fin de mes dejará el alcalde las llaves de guardar el dinero sobre la mesa de su despacho con el fin de evitar molestias á los empleados.

4.º Cuando alguna compañía tenga que contratar sus servicios con el Ayuntamiento, el alcalde no tendrá derecho (ni sentado) á la intervención y firmará el pliego de condiciones en blanco y se quedará en blanca ó en negra.

5.º El alcalde estará obligado á colocar á todos los paniaguados que quieren los caciques.

6.º Si alguna ó algunas peticiones de dinero se le hicieren las satisfará inmediatamente, y, caso de no tener dinero del COMUN, de su bolsillo particular.

7.º De no cumplir fielmente estos requisitos quedará sometido á los rigores de la Ley del embudo y dispuesto á que le estropeen el fisico.

Todas estas siete condiciones se encierran en UNA: servirá de pelele, y ser esclavo de la mayoría.

Y para que conste, firmo en el Rastro á las 28 horas del 35 del mes que corre.

El aspirante noveno

Juan Frescales.

VULCANO.

La Delegación de Hacienda de la provincia interesa de los otorgantes de pagarés de bienes desamortizados de todas procedencias y épocas, la presentación en el plazo de un mes, de las cartas de pago que han de canjearse por los mencionados pagarés.

Lecciones

Prácticas de Teneduría de libros, se dan lecciones á domicilio. Precios módicos.—Razón: Agatángelo, 13. 1.º — Benalúa.

Ayer á las seis de la mañana se celebró el enlace de nuestro querido amigo don Antonio Vilaplana, con la simpática y bella señorita doña Sofia Sevilla.

Apadrinaron á los desposados nuestro amigo don Bautista Gilabert y la señorita Rosario Galán.

La novia lucía elegante traje negro de seda, ostentando un gran ramo de azahar, símbolo de la pureza.

Después de la ceremonia religiosa los invitados se trasladaron á casa de la novia donde fueron espléndidamente obsequiados, con ricas pastas y aromáticos habanos.

Los novios se trasladaron á una finca de la huerta, donde pasarán unos días.

Reciban los novios nuestra enhorabuena y que la luna de miel sea impecable.

La «Gaceta» publica una R. O. circular del Ministerio de la Guerra, prorrogando hasta el 30 de Junio el plazo para abonar las cuotas para reducción del tiempo en filas de los reclutas del actual reemplazo y de los procedentes de las revisiones de los años 12, 13 y 14, declarados útiles.

Se vende un establecimiento de bebidas, acreditado por su numerosa clientela. Darán razón en esta imprenta.

Los Ayuntamientos de Villafranca y Hondón de las Nieves, han expuesto al público por 15 días las cuentas municipales correspondientes al pasado año 1914.

Lecciones

Se dan á domicilio y á precios módicos, avisando al repartidor de este periódico, San Juan, 18, Elche.

El día 5 de Junio próximo, tendrá lugar en los almacenes de la Aduana de esta capital la venta en pública subasta de 3 sacos de cementos tasados en 34 céntimos de peseta.

La quinta de abono

No crean ustedes que me refiero á la corrida de toros, aunque esto es más importante que la llamada Fiesta Nacional.

Se trata de la quinta dimisión que el risueño don Ramencito ha presentado con el CARACTER de irrevocable.

Vaya un carácter ¿verdad? á cualquier cosa llaman chocolate las patrnas.

Aquí nunca ni nadie tuvo ese carácter, pues de lo contrario á la primera la hubiera metido, pero ¡que hasta los dátiles!

Si hubiese sido el señor Alfonso el de la gerencia, ese sí que es capaz de ahincarla enseguida hasta el puño y sacar... sangre.

Pero don Ramón, el jovial de don Ramón no sirve para esas cosas. Es muy poco el señor Ramoncillo para entenderse con siete... de abrigo.

Y para esto quedó mal con don Pascual Ors y movió aquella zaragata de las subsistencias.

¡Hombre, mande que le frian un huevo, si tiene... ganas, que el pan lo pondría Magro.

Corremanzanas

El salvajismo

Antonio Mora es un pobre é infeliz idiota con domicilio en Jijona, el que víctima de la fatal debilidad de la embriaguez, lleva una vida de mendigo errante, sin que el pobre tenga familia ni deudos que puedan ser sus mentores, por lo que vive absolutamente aislado y sufriendo constantemente las consecuencias no muy agradables de su desmedido amor al objeto de los amores de Baco, á las bebidas de toda clase.

El desgraciado Antonio Mora, apodado el «Cato», tuvo la desgracia de ocurrirle venir por esta villa, en la que como de costumbre para él, se embriagó y se confió en brazos de su fatalidad, cayendo (ya una vez vencidos) en medio de la calle, donde permanecía inmóvil.

Poco después, el vecino José María Calvo, sin duda para divertir á su «señor», se le ocurrió prenderle un cohete al cuerpo del infeliz beodo, el que hizo su explosión encima del cuerpo del Mora, produciéndole tan grandes quemaduras que quedó gravísimamente herido, sin que el estado casi agónico en que yacía en el suelo, el infortunado Mora moviera la conciencia del Calvo. Como el tal Calvo es un patrocinado del alcalde, éste, en vez de denunciar el hecho al juzgado, para depurar las responsabilidades á que hubiere lugar, ampara al tal sujeto Calvo, hasta el extremo que se rumorea que este hecho

quedará en la mayor impunidad, por tratarse de favoritos del cacique.

En Jijona, donde es muy conocido el «Cato», ha causado la noticia honda impresión.

Yo, en nombre de los honrados hijos de esta villa, protesto de la conducta observada por el caciquismo del que no es ni puede ser nunca responsable.

EL CORRESPONSAL.

Forremanzanas, 27 Mayo 1915.

Sucesos

Detenidos

En las batidas dadas por la policía han sido detenidos varios conocidos rateros á los que se les aplica el delito de blasfemia é ingresan en la cárcel para una quincena.

Mientras tanto se cometen robos casi á diario y á altas horas de la tarde y no son detenidos los ladrones.

Cinco penas

de muerte

La causa de Herrin de Campos

Valladolid.—Hoy han terminado las sesiones de la vista ante el Jurado de la causa por robo y asesinato de doña Luisa González, vecina del pueblo de Herrin de Campos, hechos ocurridos la noche del 13 de noviembre de 1912.

El Jurado ha emitido veredicto de completa culpabilidad.

El Tribunal de derecho, en su vista, ha condenado á la pena de muerte á Julio Gil, Leandro Alonso, Julián García, Longinos García é Higinio Rosa.

Aun cuando se esperaba este resultado, pues la prueba fué totalmente desfavorable para los procesados, la sentencia ha causado sensación.

Los condenados han oído la lectura emocionadísima.

Algunos de ellos han llorado.

Giorgina no sabía si debía tener esperanza; ella no conocía á aquella suave figura de vieja y no podía deducir de su cara sonriente si venía de parte de Vachetto ó si verdaderamente era encajera.

La vendedora llevaba en las manos dos cajas, y avanzando con gracia, dijo:

—Si molesto, pasaré otro momento.

—No, no, ya que está usted aquí, veremos los encajes. Ranocchia, acerca dos sillas, así podrá dejar las cajas.

Santa, siempre sonriente, acercó su silla á la de Giorgina, y se puso una de las cajas sobre las rodillas.

—¿Es usted la novia, verdad?—preguntó con amabilidad,—con una hermosura como la de usted mis encajes adquirirán más valor. Miren ustedes.

Levantó la tapa de una caja y enseñó encajes preciosos y de extraordinario valor, que sorprendieron á la misma condesa, la que empezó á mirarlos con mucha atención:

Giorgina, por el contrario, miraba mucho á la vendedora; la que fingía no apercibirse de ello, continuando la exhibición de su mercancía.

—Solamente una reina puede poseer encajes como éstos; yo vengo surtiendo á todas las cortes de Europa, y viajo todo el año—dijo Santa.

—Si, son espléndidos—murmuró Giorgina, que en el

Oscar continuó de ese modo para mostrar su ardiente fe, conmoviendo á cuantos le escuchaban; mientras que Giorgina, indignada de tanta mentira, lloraba de cólera.

La época del matrimonio se estableció aquella misma noche, y el día fijado fué apenas se cumplieren las formalidades eclesiásticas.

Oscar prometió ir todas las semanas á visitar á su prometida, y después del contrato no se alejaría ya de la Villa hasta el día en que llevaría consigo á su esposa.

En la casa no se habló más del pasado, pero Giorgina veía cierta hostilidad por parte de su sobrino Octavio, y de su hermano; y tampoco encontró el cariño que esperaba en sus padres.

Se comprendía que el viejo conde lo hacía todo por orgullo y odio contra Rion; y la condesa, siempre débil, secundaba á su marido, sintiendo, no obstante, tener que ceder gran parte del patrimonio que creía reservado para su nieto, que era su único cariño.

Giorgina casi sentía nostalgia de su subterráneo, donde no tenía que fingir continuamente, y donde encontraba consuelo con Ranocchia.

Sin embargo, ésta seguía siendo su doncello pero apenas si podía hablar con ella.

El conde, siempre temeroso de un engaño, la vigilaba.

Giorgina tenía una habitación cerca de su padre, y

Consuelo Pascual

Profesora en partos
Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.
Este Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.
Material completo para la enseñanza y preparación.

Zaragoza núm. 6, principal

Bar CHUPITO

El Puerto de la Enfaguera pone en conocimiento del pueblo de Elda, que en su casa, calle de San Antón, 13, encontrarán toda clase de refrescos, aperitivos, etc. etc.
También participa que los dominicos sirve patatas fritas y chicharro.
Hay mesas de recreo para dominicos a todo el público se le servirá a 5 y 0 céntimos.
Los boicoteados 25 pesetas la copa

NUEVA SOMBRERERIA

J. Acovedo
Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. - Últimas novedades en sombreros.
PRECIO FIJO
Altamira 12, (antes Princesa)

EL JIJONENO

Que sir con prar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visítad el establecimiento de Sebastián López Colomina
Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.
Constitución, 6.-ELDA

Tipografía Obrera
Trabajos comerciales. Membretes. Tarjetas. Cartas. Memorandums. Talonarios. Facturas. Sobres. Recordatorios y esquemas mortuorias.
ALICANTE OBRERO
San Ildefonso, 8
ALICANTE

Impresos para sociedades, Volantes, Cartas, Convocatorias, Reglamentos, Libros de cotización, caja, Oficios, Folletos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE
DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Table with 2 columns: Subscription type and Price in Pesetas. Includes rates for Alicante, outside capital, and foreign subscriptions.

Números sueltos
Del día 0'5
Atrasados 0'25

ANUNCIOS
Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS
De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.
PAGOS ANTICIPADOS
Corresponsales en los pueblos de la provincia, No se publicarán los originales que se nos manden sino llevan la firma de nuestros corresponsales.

AVISOS UTILES

Medios y horas de comunicación de Alicante
Ferrocarriles M. Z. A
Correo de Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las 8 horas.
Tren mixto: Sale á las 22:10 horas; llega á las 6:45 horas.
Correo de Andalucía: Sale á las 14:30 horas; llega á las 12:35 horas.
Corto, de A. Ibadete: Sale á las 6:30 horas; llega á las 9:40 horas.
Coto de Almansa: Sale á las 17:40 horas; llega á las 21:5 horas.
Ferrocarriles Andaluces
Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale á las 6:30 horas; llega á las 10 horas.
Correo de Murcia: Sale á las 4:5 horas; llega á las 11:55 horas.
Tren Mercancías á Zeneta y Torrevieja: Sale á las 4:50 horas; llega á las 15 horas.
Tren Corto de Elche: Sale á las 13 horas.
Mixto de Murcia: Llega á las 20:50 horas.

Diversiones públicas

Salón Moderno. - Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas. - Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.
Teatro Nuevo. - Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrena de notables películas. - Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.
Tipografía Obrera
Calle San Ildefonso, núm. 8
Alicante

del otro lado un gabinete donde dormía Ranochia, pero no podían hablar más que á hurtadillas.

No le había sido posible á Giorgina escribir á Vachette lo que sucedía.

[Faded text from the left page, mostly illegible]

Un día, mientras cosía al lado de su madre, entró Ranocchia, con la cara dura que acostumbra en tales ocasiones.
- Está aquí vieja vendedora de encajes antiguos - dijo, - que sabiendo que la señorita se casa, desea enseñarle su mercancía. Ha venido desde Como.
Giorgina sintió agitarsele el corazón, pero su pálido rostro quedó tranquilo.

- ¿Qué te parece, mamá? - dijo dirigiéndose á la condesa.
- Se pueden ver, ya que está aquí; vé Ranocchia, y da orden que la dejen pasar.
La vendedora no era otra que Santa, la hermana de Vachetto.
Vestia de negro y llevaba un pañuelo de seda colocado artísticamente sobre la cabeza.
Su aire dulce y afable y sus modales gustaron á la condesa.